



Jahresbericht 2019

Das Jahr 2019 verlief für den TC Cham wiederum erfreulich, obwohl sich die Mitgliederanzahl reduzierte. Nach dem starken Wachstum der letzten Jahre ist dieser Rückgang gut verkraftbar, weshalb der Vorstand an der GV vom 10. März 2020 eine leichte Senkung der Mitgliederbeiträge beantragt. Per Ende 2019 verzeichnen wir folgende Mitgliederzahlen:

- Aktivmitglieder 131 (-7 zum Vorjahr)
- Azubi 6 (-1)
- Kids / Junioren 28 (-8)
- 2.-Mitgliedschaft 3 (- 2)
- Passiv-Mitglieder 10 (+2)
- Ehren-Mitglieder 2 (+0)

Dank grosser Beteiligung verliefen auch unsere traditionellen Clubanlässe erfreulich. Dazu zählen der Saisonöffnungsbrunch, das Doppel-Plauschturnier, der Clubabend, die Clubmeisterschaften und das Jassturnier. Der Vorstand würde sich allerdings freuen, wenn unser "Vereinsbeizli am Chamer Dorfmarkt" jeweils von mehr Clubmitgliedern besucht würde. Es ist aktuell noch unklar, ob wir dieses Vereinsbeizli im 2020 wieder organisieren. Herzlichen Dank an die jeweiligen OKs und vielen helfenden Hände. Speziell gefreut haben uns, dass am 12. Juni 2019 erstmals durchgeführte Kids-Turnier mit 34 (!) Kindern und Jugendlichen im Alter zwischen 5 bis 14 Jahren. Danke an Gabi Angst, Manuel Hoppe und Ramona Hubli für die Organisation und an Vince Weingärtner und Goran Vejnovic für die Unterstützung.

Dank der umsichtigen Pflege unseres Platzwarts Randy Freimann und der vorgenommenen Teilsanierung der Garderoben und WC-Anlagen, befindet sich unsere Anlage in einem guten Zustand. Im 2020 haben wir noch kleinere Verbesserungen wie Neugestaltung der Rabatte zum Parkplatz sowie ein Ersatz der Duschbrausen vorgesehen. Zudem werden wir die Ballmaschine, die uns Manuel Hoppe im 2019 freundlicherweise zur Verfügung gestellt hat, definitiv übernehmen resp. kaufen. Sie wurde rege benutzt. Hingegen werden wir die Option, das Obergeschoss des Clubhauses aufzuwerten, aus Kosten-Nutzen Überlegungen aktuell nicht weiterverfolgen.

Ich bedanke mich bei allen Clubmitgliedern für ihren Beitrag zum lebendigen Clubleben. Vor allem bedanke ich mich bei allen Vorstandsmitgliedern für die tolle Zusammenarbeit. Daneben geht auch ein spezieller Dank an unsere Tennislehrerin Gabi Angst und Tennislehrer Manuel Hoppe. Sie tragen durch ihre Arbeit wesentlich dazu bei, dass wir weiterhin einen guten Mitgliederbestand aufweisen. Abschliessend auch ein grosses Merci an Vreny Seeburger, dass sie unser Clubhaus in Schuss hält und neu auch die Clubhausvermietung im Winter zu einem Teil übernommen hat.

Cham 31. Dez. 2019

Martin Mengis, Präsident

Finanzbericht 2019

Das Vereinsjahr 2019 verlief hinsichtlich der Mitgliedereinnahmen ein bisschen überraschend. Verglichen mit dem Vorjahr verzeichneten wir einen Rückgang bei den Mitgliederbeiträgen von knapp CHF 12'000. Diese Verminderung ist auf diverse Austritte zurückzuführen, welche wir per Ende 2018 und anfangs 2019 verbuchen mussten. Die Situation kann jedoch im gleichen Atemzug wieder entschärft werden, da wir während der Saison 2019 erneut viele Eintritte feststellen durften.

Gesamtheitlich betrachtet blicken wir erneut auf ein erfolgreiches Jahr zurück. Dank der guten finanziellen Lage und dem zuverlässigen Kostenmanagement schreiben wir wiederholt einen nachhaltigen Gewinn.

Grössere Investitionen wurden geprüft und werden kurz- und mittelfristig nicht erwartet oder geplant. Sollten wir dennoch unvorhersehbaren Kosten gegenüberstehen, könnten wir diese aus eigenen Mitteln finanzieren.

Schlussabrechnung Teilsanierung Garderoben und WC-Anlagen

An der GV vom 7. März 2019 wurde ein Kredit von 15'000.- Fr. genehmigt. Die dabei im Frühjahr 2019 vorgenommenen Arbeiten (Einbau Lüftung in Garderoben und WC-Anlagen sowie Ersatz von schadhafte Kittfugen) konnten innerhalb dieses Kostendachs abgeschlossen werden. Im Laufe der Arbeiten zeigte es sich aber, dass folgende zusätzliche Arbeiten ausgeführt werden mussten:

- Erneuerung Dichtung Abwasserschacht im Technikraum
- Neuer Trinkwasser-Filter
- Erneuerung Elektronik und Steuerkasten Grundwasserpumpe
- Neuverlegung Stromleitung in Wand (wegen neuem Ausgang Lüftung)

Dadurch beliefen sich die Gesamtkosten auf insgesamt CHF 17'011.95 Fr. Die "Mehrkosten" für die Zusatzarbeiten von 2'011.05 Fr. konnten innerhalb des bewilligten Budgets 2019 abgewickelt werden. Daneben hatte diese Teilsanierung aufgrund der zweckgebundenen Rückstellung in der Vorperiode keine finanziellen Auswirkungen auf die Rechnung 2019.

Cham, 31. Dez. 2019

Sinan Kurtaran, Finanzen / Rechnungswesen

Sportlicher Bericht 2019

Interclub

Man kann die Interclub-Saison 2019 insgesamt als sehr erfolgreich bezeichnen. Für die Jungseniorinnen in der 30+ Liga ging es bis zum zweiten Aufstiegsspiel. Dank diesem ausgezeichneten Resultat und einer Reorganisation der Liga spielt unsere Mannschaft in der nächsten Saison in der Nationalliga C – ein absoluter Höhepunkt!

Auch sehr erfolgreich war die Seniorenmannschaft 45+. Nach einer makellosen Leistung in den Gruppenspielen, bei der 19 von möglichen 21 Punkten erkämpft wurden, siegte das Team auch in den zwei Aufstiegsspielen und spielt im 2020 wieder in der ersten Liga.

Die Seniorinnen erreichten den dritten Platz in ihrer Gruppe (mit nur einem Punkt weniger als die Gruppensiegerinnen!) und mussten ein Abstiegsspiel bestreiten. Dank einer souveränen Leistung spielen sie auch in der Saison 2020 in der zweiten Liga.

Das 3L-Herrenteam hat wieder eine solide Saison gespielt und erreichte mit zwei Siegen aus fünf Begegnungen den vierten Platz in der Gruppe.

Weniger erfreulich verlief die Saison für die 35+-Herrenmannschaft. Nach vielen Problemen mit dem Zusammenstellen der Mannschaft musste sie den Abstieg in die dritte Liga hinnehmen. Da der Mangel an verfügbaren Spielern sich später noch verschärft hatte, wurden wir gezwungen, die Teilnahme im Interclub 2020 abzusagen.

Tennisplausch-Doppeltturnier

Mit dem Doppel-Plauschturnier vom 29. Juni wurde die erste Saisonhälfte bei sehr warmem Sommerwetter und ausgezeichneter Stimmung würdig abgeschlossen. 18 Spielerinnen und Spieler kämpften in wechselnden Kombinationen um den (nicht wirklich im Mittelpunkt stehenden) Doppel-Plauschtitel. Anschliessend wurden die Teilnehmerinnen und Teilnehmer kulinarisch verwöhnt - herzlichen Dank an die Damen der IC-Teams!

Clubmeisterschaften

Vom 26. August bis 8. September wurden die Clubmeisterschaften 2019 im Einzel und Doppel durchgeführt. Herzlichen Dank an Goran und Klaus für die tolle Organisation.

Einzel

Nach vielen sehr umkämpften Spielen konnten sich in den Einzelfinalspielen Corinne Jans gegen Gabi Angst und Martin Mengis gegen Ivan Koen durchsetzen.

Das Herrentableau war mit 17 Spielern wie immer gut besetzt, während die Damen wieder wenig Begeisterung für diese Art Wettbewerb zeigten (2 Anmeldungen).

Doppel

Die 4. Austragung des Doppeltourniers vom 6. bis 15. September konnte nur mit den zwei Kategorien Herren und Mix durchgeführt werden. Die Damenkategorie musste leider wegen mangelnder Anmeldungen abgesagt werden. Bei den Herren meldeten sich 5 Teams, beim Mix 3 Teams an. Im Herrenfinal siegte in einem offensiven Spiel das Team Wolfgang Holz/Klaus Treyer gegen Vincent Weingärtner/Andreas Graf mit 7:5, 6:3. In der Mixkategorie gewann das Team Goran Vejnovic/Ramona Hubli gegen Patricia Schelbert/Klaus Treyer. Das Doppeltturnier zeigte insgesamt interessante und sehr engagierte Spiele. Auch von Teams welche nicht regelmässig zusammenspielen. Noch interessanter wäre, wenn sich Teams, die öfters Doppel spielen, auch anmelden würden.

Goran Vejnovic, Spielleitung